

2021 Homélie Mercredi des Cendres **Revenez à moi.**

Le mercredi des Cendres, nous entrons dans le temps du Carême. Un chemin de 40 jours, un chemin d'espérance, de joie et de confiance. Aujourd'hui c'est donc une mise en route. Les cendres que nous recevront seront semblables à la poussière du chemin que nous sommes invités à parcourir ensemble, à la suite du Christ, jusqu'à la lumière de Pâques. Alors, entendons l'appel du Seigneur qui retentit dans **la 2^o lecture** par la bouche de St Paul : « *Laissez-vous réconcilier avec Dieu* », puisque nous sommes sauvés par le Christ.

Ce que le prophète **Joël dans la 1^o lecture** redit autrement « *Revenez au Seigneur de tout votre cœur* ». Pour cela il s'agit de déchirer son cœur et non son vêtement ! Et comme l'évoque le **psaume 50** : « *Contre toi et toi seul j'ai péché. Le sacrifice qui plaît à Dieu c'est un esprit brisé ; tu ne repousses pas un cœur brisé et broyé. Crée en moi un cœur pur Ô mon Dieu !* » Le Seigneur est sensible à cette humilité, à ce désir de conversion, Lui qui est tendre et miséricordieux, plein d'amour et de pitié.

Alors, oui ! Le voici le moment favorable, le voici le jour du salut. Nous le savons, il est impossible de revenir à Dieu par nos propres efforts. C'est d'ailleurs la grande découverte de Paul au jour de sa conversion. Dieu nous sauve en Jésus Christ et nous n'avons plus qu'à nous conformer à ce que nous sommes, c'est à dire **des sauvés qui, par Jésus, ont accès à la vie de Dieu.**

Ne craignons pas, ayons confiance en la miséricorde du Seigneur et prenons humblement le chemin qui mène à la vie. Que l'aumône, la prière et le jeûne nous aident à être plus proches du Père et de nos frères : telle est « *la joie d'être sauvé* », telle est la louange que nous devons annoncer dans l'humilité.

L'extrait du sermon sur la montagne **dans l'Évangile** que nous venons d'entendre, est commandé par ce conseil : « *Ce que vous faites pour devenir des justes, évitez de l'accomplir devant les hommes pour vous faire remarquer, mousser* ». Effectivement dans les trois grandes activités de piété – **l'aumône, la prière et le jeûne** – le disciple de Jésus est invité à ne pas se donner en spectacle, à ne pas se faire remarquer. Et pourtant son action est remarquable et remarquable par

le Père qui est aux cieux, « *lui qui voit dans le secret* ». Inutile de rechercher une récompense ! En fait, notre récompense est déjà dans le fait de vivre comme des justes, selon la justice qu'est le Père lui-même.

Au cours des semaines à venir, sur ce chemin poussiéreux et parfois difficile, inutile de se faire valoir, rappelons-nous que tout vient du Père. L'appel retentit : « *le voici le temps favorable, le voici le jour du salut.* » Demandons à l'Esprit Saint de conduire nos pas au long de ce carême afin que « *purifiés de nos fautes nous puissions mieux nous unir à la passion du Christ* » et mieux célébrer sa Pâque !